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Jueves 14 de marzo de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: La Razón, La Jornada, El Sol de México, Reforma, La Prensa, Crónica, El Universal. 
 
“Gobierno, listo ante alza en Influenza”/La Razón 
Reporteros: Antonio López, Kevin Ruiz.  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que el Gobierno federal está preparado ante una eventual pandemia 
de influenza. Como advirtió la Organización Mundial de la Salud (OMS). Estamos preparados para cualquier contingencia. 
Está muy bien integrado el equipo de salud, afirmó durante su conferencia mañanera. Asimismo, reconoció que existe un 
problema derivado de la falta de coordinación, porque se fraccionó mucho el servicio de salud. El primer mandatario explicó 
que los gobiernos estatales atienden una parte y el Gobierno federal, otra. A su vez, el subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, señaló que, en términos de realidad, cuando el virus predominante de influenza 
es el que afecta más a adultos jóvenes que adultos mayores, el número de casos registrados y muertes por este virus suele 
ser más alto en las temporadas donde predomina AH1N1.  
 
Ordena AMLO a funcionarios definir mecanismos para colaborar con Confraternice/La Jornada 
Reporteros: Alma E. Muñoz, Jessica Xantomila, Alonso Urrutia.  
Durante el segundo encuentro en menos de un mes con la Confraternidad Nacional de Iglesias Cristianas Evangélicas 
(Confraternice), el Presidente Andrés Manuel López Obrador dio instrucciones a funcionarios de diversas instancias 
federales para que definan mecanismos de colaboración entre las partes. El pastor Arturo Farela, presidente de la 
Confraternice, solicitó a la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, que impulse una reforma a la Ley de 
Asociaciones Religiosas y Culto Público para lograr el acceso a canales de radio y televisión. Farela informó que en la 
reunión encabezada por López Obrador también participaron la subsecretaria de Asuntos Religiosos, Diana Álvarez Maury; 
el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela; el coordinador de Programas Integrales para el Desarrollo, Gabriel 
García; el comisionado de los Centros Federales de Readaptación Social, Francisco Garduño, y el director del Banco del 
Bienestar, Rabindranath Salazar.  
 
Comienza SHCP con megacompras/El Sol de México 
Reportero: Carlos Álvarez. 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) inició con los procesos de centralización de compras, pues anunció que 
se hará cargo de los procesos de adquisición de medicinas e insumos médicos, así como de papel para los libros de texto 
gratuito. En julio pasado, el secretario del ramo, Carlos Urzúa Macías, aseguró que todas las compras del gobierno iban a 
correr por cuenta de Hacienda, con un mecanismo de compras consolidadas. Este anuncio ocurre en un contexto en el que 
el secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer Varela, señaló existe desabasto de medicinas en los hospitales y centros de 
salud del país, pues las últimas evaluaciones que hizo la secretaría a su cargo a los servicios estatales de salud, arrojó un 
déficit de insumos básicos.  
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Comprará Gobierno medicinas sin licitar/Reforma 
Reportera: Arely Sánchez.  
El plan anunciado por la Secretaría de Hacienda para centralizar las compras de medicamentos, comenzará por adquirir el 
material a través de adjudicación directa. Ayer, la dependencia dio a conocer un plan para reestructurar el proceso de 
compras de medicamentos del Gobierno, el cual se llevará a cabo en dos etapas: del 16 de abril al 30 de junio, a través de 
adjudicaciones directas y con licitación internacional, durante el segundo semestre del año. Según detalló Hacienda en un 
comunicado, la adjudicación directa busca dar una solución inmediata al abastecimiento, pero aclaró que la meta es 
centralizar las compras para todas las entidades federativas. De esta forma se reducirá el máximo la posibilidad de fugas e 
irregularidades que afecten las finanzas y comprometan el abasto oportuno y eficiente de medicamentos, aseguró la 
dependencia. Recientemente, se dio a conocer que en las compras de medicamentos realizadas por el IMSS durante el 
sexenio pasado, tan sólo tres proveedores -Grupo Fármacos Especializados, Distribuidora Internacional de Medicinas y 
Equipo Médico y Farmacéuticos Maypo- concentraron el 55% del total. De acuerdo con Hacienda, con la centralización 
se busca erradicar la opacidad y malos manejos que han prevalecido. Sobre el plan, la Cámara Nacional de la Industria 
Farmacéutica (Canifarma que representa a 186 empresas del sector, aseguró que es una medida positiva ya que evitará 
adeudos.  
 
Reglas claras para medicamentos: SHCP/La Prensa 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público anunció la puesta en marcha de dos mecanismos para garantizar –por un lado- 
el abasto de medicinas y material de curación y –por otro- combatir el legado de corrupción, opacidad y malos manejos en 
este rubro. La dependencia informó que el gobierno de México tiene un firme compromiso con la transparencia y el 
combate a la corrupción en todos los niveles, por lo que ha definido como objetivo prioritario, mejorar y modernizar los 
procesos de adquisición de bienes y servicios.  
 
Esquema de compra por subastas genera ahorro de $17 mil 592 millones/La Jornada 
Después de que el martes la Secretaría de Hacienda y Crédito Público mostrara la concentración de más de 58% de las 
compras gubernamentales en medicinas en tan sólo tres compañías durante la pasada administración federal, los 
distribuidores de medicamentos dieron a conocer por escrito su postura en la que exponen las ventajas de dicho proceso 
por subastas y explican por qué se benefician. Refieren que dado que las licitaciones de las compras consolidadas se llevan a 
cabo mediante el método de subasta a la inversa, los ganadores obtienen más claves siempre que ofrezcan y garanticen un 
menor precio. De acuerdo con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), sostienen que de 2013 a 2018 gracias 
a dicho esquema hubo un ahorro de 17 mil 592 millones de pesos. Asimismo, indicaron que se adquirió más medicamento, 
lo que se tradujo en un mejor abasto y una mayor cobertura.  
  
Suspenden terapias alternativas contra VIH, que causa Sida/La Prensa  
El Juzgado Octavo de Distrito en Materia Administrativa concedió el primer amparo para suspender el suministro de 
terapias alternativas contra el VIH, hasta que la Cofepris presente la documentación y las pruebas de biocomparabilidad e 
intercambiabilidad que avale la afectividad de estas nuevas terapias en personas que viven con VIH.  
 
En México, vanguardista clínica especializada/Crónica 
El Instituto Nacional de Perinatología de la Secretaría de Salud, busca colocarse a la vanguardia con la puesta en marcha de 
la primera Clínica de Salud Mental Perinatal, la que se enfocará a atender mujeres embarazadas con trastornos de ansiedad, 
señala el doctor César Velasco, coordinador de Salud Mental y Perinatal del Instituto.  
 
Rechazan vacunas por ignorancia/El Universal 
Que la vacuna contra influenza te hará contraer el virus, que puede dejarte ciego, o que al inmunizarte un año ya no será 
necesario hacerlo el siguiente, estos son los mitos más comunes por los que los mexicanos se resisten a protegerse contra la 
enfermedad respiratoria, que hasta ahora ha cobrado la vida de 627 personas, de las cuales 94% no se aplicaron esta 
defensa. Carmen Espinosa, especialista en infectología, lamentó que pese a que México es el país de Latinoamérica con el 
mejor esquema de vacunación al proteger a la población de por lo menos 17 enfermedades, los mexicanos se vean 
amenazados de sufrir afecciones como influenza porque los dichos, mitos y rumores son más fuertes y evitan que la gente 
se proteja. “Cada año hay que vacunarse contra influenza, pero vemos que la gente no lo hace, cuando les preguntas 
porqué, te dicen que si se lo hacen enfermarán, que se pueden quedar ciegos o que ya lo hicieron, pero los virus cambian y 
una forma de que no nos tomen por sorpresa es ponernos la dosis, aprovechar lo que tenemos en el sector Salud”.  


